

DEBA

# Loïc Mallie y Karten Dobers se encargarán de dar inicio al Ciclo Musical Veraniego

La Iglesia de Santa María acogerá tres conciertos durante este mes de agosto

ANDER SALEGI

DEBA. Durante el mes de agosto la música cogerá un gran protagonismo en la iglesia de Santa María de Deba. Mañana, arrancará la 39 edición del Ciclo Musical de Verano de Deba. El Ayuntamiento local ha organizado tres conciertos (los días 4, 11 y 25 de agosto), uno cada semana. La entrada será gratuita, se ruega puntualidad, una vez comenzado el concierto no se permitirá la entrada. No está permitido fotografiar o grabar las actuaciones y el teléfono móvil debe de estar apagado o en silencio.

Dos músicos internacionales, Karsten Dobers y Loïc Mallié, serán los encargados de dar el pistoletazo de salida a este ciclo musical de verano que arrancará mañana a las 20.00 horas. El dúo formado en 2016 por el organista Loïc Mallié y el violista Karsten Dobers llevaba mucho tiempo pensando en un CD de música sacra para la originalísima forma del dúo de viola y órgano. El proyecto se remonta a la primera grabación de 2017 de Berlioz 'Harold en Italia' en su versión inédita para viola y órgano, premiada con 5 Premios Diapasón. El entusiasmo de las reacciones del público (en conciertos en Francia, España, Holanda...) y de la prensa especializada, los impulsó a continuar con la experiencia de esta forma tan original del dúo de viola y órgano. Durante la transcripción para viola y órgano de la suite 'Trauermusik' de Paul



El órgano debarra sonará mañana. ANDER SALEGI

Hindemith, que cita la coral 'Vor deinen Thron ich hiermit' armonizada por Johann Sebastian Bach, se les ocurrió la idea de reflejar la obra de Bach con piezas de nuestro tiempo, y de explorar todas las posibilidades de asociaciones de timbres y modos de ejecución de la viola y el órgano. Varias obras del recién editado CD 'Ad perpetuam JSB memoriam' se van a escuchar en este programa de concierto: Johann Sebastian Bach, Paul Hindemith, Gorka Cuesta, Bernz Alois Zimmermann, etc.

El programa del concierto de Deba está compuesto por las siguientes piezas; Hector Berlioz (1803-1869) Sérénade de 'Harold en Italia'. Johann Sebastian Bach (1865-1750) Coral 'Christ lag in todesbanden' BWV 625. Gorka Cuesta (1969) Mors et vita. Johann Sebastian Bach Coral 'Ach bleib bei uns, Herr Jesu Christ'

BWV 649. Bernz Alois Zimmermann (1918-1970) Sonata para viola solo 'Al cantó de un ángel'. Johann Sebastian Bach Coral 'Gleobet seist du' BWV 604 Coral 'Herr Gott nun schleuss' BWV 617. Olivier Messiaen (1908-1992) 'Les anges'. Paul Hindemith (1895-1963) 'Trauermusik' (Suite para viola y orquesta). Maurice Ravel (1875-1937) 'Pavana para una infanta difunta'.

Este concierto es parte de la Quincena Musical de San Sebastián. El concierto comenzará a las 20.00 horas en la iglesia Santa María de Deba. La entrada será gratuita, hasta completar aforo.

Las siguientes actuaciones programadas para el Ciclo Musical de Verano de Deba son; el día 11 (125. aniversario Pablo Soroza-bal), el día y para terminar, el día 25 Iñaki Alberdi (acordeón). Estos dos conciertos serán en el Claustro de la iglesia

ERMUA

## Programa para las contrataciones de 9 jóvenes

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El ayuntamiento de Ermuja contratará a nueve jóvenes por un año a partir del mes de septiembre en un Programa de Primera Experiencia Profesional en las Administraciones Públicas, para lo que recibirá 246.168 euros de subvención.

La oferta de los puestos se ca-

nalizará a través de Lanbide y estarán expuestos para que los vean potenciales interesados hasta el 8 de agosto. Las personas interesadas deben apuntarse con sus CV y acreditaciones, para ser tenidas en cuenta en el proceso. Estarán contratados en prácticas del 16 de septiembre del presente año al 15 de septiembre del próximo 2023.

Los perfiles de esos contratos serán 4 administrativos/as para las áreas municipales y cinco técnicos (digitalización; 2 gestión y 2 de Agenda urbana). En el caso de los puestos administrativos será requisito el ciclo superior de administración-gestión, y en el de técnicos ser graduado en Historia, Economía o relaciones laborales, en AAPP, arquitectura, ingeniería o geografía.

El dinero proviene del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, financiado por la Unión Europea, con fondos Next Generation-EU.

SORALUZE

NO BARRIONON-ETAPARRA



Máquina con la que se están limpiando las aceras. N.I.

## Limpieza especial de aceras en la localidad

NEREA ISASTI

SORALUZE. Ha comenzado una limpieza especial de aceras en Sorluze por parte de la Mancomunidad del Bajo Deba.

La idea es limpiar todas las aceras y zonas peatonales. Para ello se utiliza la máquina decapadora de la Mancomunidad.

Esta máquina está especial-

mente diseñada para limpiar a fondo las aceras y las zonas de paso, eliminando la suciedad que de otra forma no es posible eliminar.

Esta máquina presta servicio en los diferentes pueblos de la comarca, siguiendo un plan de trabajo establecido en función de las solicitudes cursadas por los Ayuntamientos.

MENDARO



Ayuntamiento de Mendaro. A.Z.

## El Ayuntamiento estará abierto en agosto

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. El mes de agosto es por mucho el mes más triste para los municipios del interior, pues éstos se quedan muy vacíos de gente y muchas personas que regentan negocios aprovechan esta huida para cerrar y disfrutar del verano. Servicios

como los que presta el Ayuntamiento deben estar abiertos para la ciudadanía prácticamente durante todo el año y es por ello que las puertas del consistorio no están cerradas y prestan atención ciudadana, incluido este mes de agosto en horario de lunes a viernes desde las 9.00 hasta las 14.00 horas.



Anne Erasquin y Shula Gavilán, ayer antes del entrenamiento en el polideportivo Gasca de Donostia. IÑIGO ROYO

## Calidad y gran actitud defensiva para reforzar un proyecto sólido

### BALONMANO

Erasquin y Gavilán han completado con éxito su primera semana en el Bera Bera, donde esperan «crecer y ganar lo máximo posible»

### IÑIGO VILLAMÍA

SAN SEBASTIÁN. Completada la primera semana de entrenamientos, el Super Amara Bera Bera empieza a preparar ya el primero de los ocho amistosos que tiene programados para esta pre-

temporada. Será este sábado en Zarautz (19.00) contra el Zubileta Evolution Zuazo, equipo que hoy mismo arranca su preparación del nuevo curso en las instalaciones de Lasesarre.

Esta primera prueba servirá para ver en acción a las tres nuevas incorporaciones del conjunto donostiarra: Paula Arcos, Shula Gavilán y Anne Erasquin, esta última procedente del conjunto baracaldés. «La primera toma de contacto ha sido muy positiva», dice la extremo derecho. «La acogida por parte de mis compañeras ha sido inmejorable y los entrenamientos se están dando bien.

Estoy con muchas ganas e ilusión» añade una Erasquin que está llevando de la mejor manera posible la carga física impuesta por Imanol Álvarez. «Todavía es pronto, pero imagino que a medida que pasen los días se notará más ese cansancio por las dobles sesiones. No obstante, hay días que me levanto con dolor en todo el cuerpo», reconoce con una sonrisa la jugadora zurda, que aportará calidad y velocidad al equipo.

Por su parte, Gavilán, que llega a Donostia procedente del Plan de Cuques francés, tratará de convertirse en el auténtico muro defensivo del Super Amara. «Me

### TESTIMONIOS

Anne Erasquin  
Extremo derecho

«La primera toma de contacto ha sido muy positiva, estoy con muchas ganas e ilusión»



Shula Gavilán  
Pivote

«Me siento bien a nivel físico y creo que puedo aportar mucho, sobre todo experiencia»



siento bien a nivel físico y creo que puedo aportar mucho, sobre todo la experiencia adquirida hasta ahora», cuenta la internacional argentina al tiempo que explica sentirse «cómoda y contenta con el sistema de juego». Con todo, Shula, como se le conoce, quiere «seguir aprendiendo».

Para la pivote, «a tope desde el primer día», el Bera Bera «tiene aún mucho margen de mejora, pero todas estamos dando el cien por cien», señala. Y eso, unido al «buen ambiente de trabajo», hace que «aunque estemos cansadas nos apoyamos unas a las otras».

### Amistosos de mucho nivel

En su empeño por continuar creciendo, el club de Bidebieta ha cerrado ocho amistosos de gran nivel para llegar en plena forma al inicio liguero. «Lo más emocionante de todo esto al final es la competición, los partidos, y los ocho van a ser muy exigentes», subraya Erasquin en referencia a los rivales: Merignac y Celles sur Belle (Francia), Ikast Handball (Dinamarca) y Leverkusen (Alemania), entre otros. «Servirán para ver cómo estamos en un año con grandes objetivos que queremos cumplir», concluye Gavilán.

## Trece yeguas se disputan el domingo el Gran Premio María Cristina

### CABALLOS

#### IMANOL ARRUTI

SAN SEBASTIÁN. La gran carrera de yeguas del verano ya conoce a sus aspirantes. 'Navia' defenderá su título de reina donostiarra ante doce rivales, entre las que destaca la ganadora del 2020 'Hardpia', la representante de mayor valor del lote. 'Cocklina', 'Exterieur', 'Idole Royale', 'Ines', 'Kennocha', 'Nubia', 'Peralta' y las tres años 'Goyesca', 'Malvarrosa', 'Nasab' y 'One More Night' son las otras candidatas de una carrera que dará comienzo a un mes de agosto espectacular en el hipódromo.

La reunión contará con la cobertura de PMU, por lo que las carreras no darán comienzo hasta las 19.00 horas. En el programa del domingo también destaca la preparatoria del Critérium Internacional, que contará con la participación de siete dos años entre los que sobresalen 'Queen of Glory' y 'Sommersun', convincentes ganadores en su última actuación.

### EN BREVE

#### FÓRMULA 1

### Alpine anuncia a Oscar Piastrí como sustituto de Fernando Alonso

DV. Oscar Piastrí pilotará junto a Esteban Ocon en Alpine la temporada que viene. El piloto australiano, que llevaba cuatro años en el Grupo Renault como piloto reserva, se estrenará por primera vez en Fórmula 1 en 2023. La escudería francesa cubre el hueco que había generado la marcha de Alonso a Aston Martin, que fue inesperada para Szafernauer.

#### CARRERAS DE MONTAÑA

### Joseba Larralde y Naiara Irigoien ganan la Gau Krossa de Bera

DV. Joseba Larralde ganó la octava edición de la Gau Krossa de Bera. El beratarra invirtió menos de media hora (29:01) en completar el nuevo trazado de 7,6 kilómetros de asfalto y monte. Guillaume Levoy (29:27) y el también beratarra Ibon Erdozain (30:04) completaron el podio. En categoría femenina, ganó la corredora de Iruñea Naiara Irigoien.

## Irati Mitxelena, en la polémica lista de España para el Europeo de Múnich

### ATLETISMO

#### KAREL LÓPEZ

SAN SEBASTIÁN. Irati Mitxelena disputará el Campeonato de Europa de Múnich. Será la primera gran prueba internacional en la que participará la saltadora de longitud donostiarra, que este año ha sido campeona de España absoluta y ha logrado una marca personal de 6,62 metros.

España acudirá al Europeo con la segunda selección más amplia de siempre. Serán 93 los atletas

(51 hombres y 42 mujeres) que participarán en la ciudad alemana. Pepe Peiró, el seleccionador, dio ayer a conocer el equipo y se armó un buen revuelo. Son varios los atletas que, incluso pudiendo estar al clasificarse por ranking, no competirán en Múnich. Entre ellos, el saltador de longitud Iker Arozana y la pertiguista Maialen Axpe. Tampoco viajará Malen Ruiz de Azua.

En la selección también está María Vicente (heptatlón), con ficha guipuzcoana.



Irati Mitxelena, en Nerja tras ganar el oro en el estatal absoluto. K. L.

Por otra parte, ayer en Cali (Colombia), el tolosarra Ander Martínez de Rituerto logró clasificarse para la final de pértiga del Mundial sub20 tras saltar 5,20 metros a la primera en la ronda de calificación.

### LOS DATOS

► 93 atletas. 51 hombres y 42 mujeres de la selección española acudirán al Europeo que se disputará del 15 al 21 de agosto.

# El verano sienta bien a Jon Mariezkurrena

## PELOTA

El navarro ha firmado dos meses para enmarcar en los que ha ganado el torneo de San Fermín y tiene serias opciones en el resto de campeonatos

JUAN PABLO MARTÍN



BILBAO. En el último Parejas sus problemas en las manos volvieron a lastrasle y lo pasó mal. El torneo oficial más importante para los zagüeros fue un calvario para Jon Mariezkurrena. No disfrutó nada y se quedó en la ligülla de clasificación. Tocó rehacerse y esperar. Recuperar el tono y la confianza. Y el de Berriozar hizo su trabajo. Esperó su oportunidad para volver a reivindicarse y lleva dos meses en ello. El verano le sienta bien.

Desde que las plantillas de las operadoras regresaron de vacaciones a principios de junio, el guardaespaldas a ido a más y ha marcado su territorio. Primero colaboró con sendas victorias a que su equipo, el Anboto, se clasificara para la final del Torneo Bizkaia. Luego reinó en su tierra. Aunque no pudo disputar el campeonato de San Fermín con Unai Laso por la lesión que sufrió el delantero, Mariezkurrena II se lució junto a Artola. En su primer compromiso en el Labrit firmó «el mejor partido que ha disputado hasta el momento en profesionales», según sus propias palabras, y lo sacó adelante con mu-



Mariezkurrena, en un encuentro de este verano. IÑIGO ROYO

cha autoridad. En el segundo sufrió bastante más, pero supo recomponerse a tiempo y en la final, además de llevarse la txapela, se hizo con el trofeo al mejor

pelotari de la competición. Poco más puede pedir un navarro.

Tuvo un pequeño descanso que le sirvió para dejar a un lado el derroche realizado y volvió a la

carga en el Masters CaixaBank junto a Ezkurdia, donde se encuentran en plena pelea por el liderato a falta de dos jornadas para la conclusión, después de ganar dos de los tres encuentros. De hecho, solo ha sufrido una derrota en los últimos diez partidos que ha disputado, bien de competición o de exhibición.

## Intenso final de mes

Mariezkurrena se ha crecido conforme ha comprobado que le salían las cosas. Su derecha está bien y marca diferencias, y sus delanteros lo agradecen. Hasta el momento ha jugado con cinco diferentes y ha sabido adaptarse a ellos sin problema. Incluso con el de Arbizu, con el que hasta ahora solo había disputado un encuentro en toda su carrera por ser de la empresa rival.

El pasado domingo en Azpeitia por fin pudo formar pareja con Laso, con el que tiene una buena amistad porque le realiza labores de botillero en los partidos individuales. La lesión del de Bizkarrreta-Gerendiain les impidió encontrarse antes, pero la espera mereció la pena. La frescura del guardaespaldas ayudó al delantero a conseguir su segunda victoria tras su vuelta a la actividad.

Ahora le toca descansar otra vez después de meterse cinco partidos en once días. Mariezkurrena no estará en el torneo de La Blanca y dispondrá de tiempo para cargar pilas de cara a lo que resta del mes, porque será intenso para él a partir del día 11. A falta de conocer los pelotaris participantes en el Torneo de San Sebastián que se presenta hoy, tiene calendados seis enfrentamientos, y pueden ser siete como alcance la final del campeonato de la Aste Nagusia bilbaína. Entre ellos también está la final del Bizkaia y un duelo del Masters con el que puede quedarse muy cerca de las semifinales. Al zagüero de Berriozar le gusta pasar el verano en los frontones, y más si luce su mejor versión.

# El vizcaíno Markel Fernández se clasifica para las semifinales del Mundial Sub'20

## ATLETISMO

I. B.

BILBAO. A Markel Fernández no le pesó la responsabilidad de estar en un Mundial de atletismo. El plusmarquista vasco de 400 metros salvó sin problemas la primera ronda y estará en las semifinales del campeonato del mundo Sub'20 que se celebra en Cali (Colombia).

El vizcaíno compitió en la tercera de las cinco series clasificatorias por la calle cuatro. Accedían a la siguiente ronda los cuatro primeros y Markel se mantuvo siempre a la vera del checo Piacek y del jamaiicano Uter, controlando la situación para entrar sin problemas en la siguiente ronda, algo que hizo con una destacada marca de 46,87, la decimocuarta mejor de los participantes en la jornada de ayer en Cali.

Ahora, el vizcaíno de 19 años afrontará una ronda muy exigente en la que también estará el español Ángel González, que dominó con autoridad la primera de las series.

En la misma distancia fue protagonista la ilderdense Berta Segura, quien marcó un nuevo récord de España en la prueba de los 400 metros de su categoría. El tiempo, de 52,50, le ha servido para ganar su serie de los 400 metros y para clasificarse también para las semifinales del Mundial. Segura es una de las candidatas a todo, ya que su crono de ayer fue el tercero mejor entre las participantes.

# Tres vizcaínos estarán en el Europeo de Múnich

## ATLETISMO

Arantza Moreno, Hamid Ben Daoud y Carlos Tobalina forman parte de la selección española, compuesta por 93 atletas

I. BARCIA

BILBAO. Arantza Moreno, Hamid Ben Daoud y Carlos Tobalina forman parte de los 93 nombres que dio a conocer ayer la Federación Española como integrantes del equipo para el Europeo de Múnich (15-21 de agosto). La ermua-

tos clasificatorios y al final se han quedado fuera del Europeo.

Uno de los más contundentes en su protesta fue Asier Martínez, bronce en el Mundial en 110 metros vallas, claro aspirante al podio en el Europeo y que expresó su enfado en las redes. «Que fácil hablar de las catástrofes que se viven en otras federaciones, pero aquí, se corta el futuro de raíz. ¡Ánimo a todos los NO-SELECCIONADOS!», escribió en Twitter Asier Martínez, que posteriormente personalizó su mensaje en su «colega» Iker Alfonso.

«Como colega de Iker Alfonso esta realidad indigna aún más. Han cortado la progresión natural de un tío de 10 que acredita su nivel cada año; semifinales de un campeonato de Europa sub-23, plaza en un campeonato España absoluto en su primer año y como él muchos compañeros. LOCU-



Arantza Moreno, durante una competición esta temporada. EFE

RA», declaró.

Otro atleta que también criticó en redes sociales la lista del seleccionador José Peiró fue el marchador madrileño Diego García Carrera. «No puede ser que haya atletas que cumplen los criterios

y que tienen plaza asignada que se queden fuera de la selección. No puede ser ahora y no debe ser nunca. Porque si no nos queda no esa seguridad, lo más inteligente es irse a hacer otra cosa», apuntó el marchador.